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«08 октября 2009 года издание «Нури Зиндаги» опубликовало материал «Назри Яздони автор «Буйи Чуйи Мулиён» нашего времени». В
этом материале говорилось об истории песни Назри Яздона «Таджикистан- милый мой край» (Точикистон бехтар аз чон) и в связи с тем,
что данная песня сыграла большую роль в возвращение таджикских беженцев из Афганистана, автор сравнил с известным
стихотворением великого Рудаки», - пишет на страницах «Нури Зиндаги» (№52 от 24.12.09г) автор, журналист Султон Хамад.

Через два месяца на страницах этой же газеты выходит отзыв на статью, которую написал критик Юсуф Акбарзод.

В свою очередь, в этом номере газеты теперь уже Султон Хамад пишет отклик на статью Акбарзода. Он недоумевает, почему критик, и в
частности, газета подвергли статью резкой критики. «Конечно, критик может по своему усмотрению писать на любые темы, но ему никто
не давал права писать в своих публикациях неправду, клеветать на кого-то, оскорблять и намеренно искажать публикацию другого
человека»,- пишет Султон Хамад.

Затем он пишет, что основная цель статьи была не восхваление Назри Яздони и Саидкула Билолова, а пробуждение в читателе чувство
ненависти к войне, любви к родине, а также содействовать повышению роли поэта и его слово в обществе. Потому что слово по его словам
имеет огромную силу, и оно может и творить и обжигать.

«Нигох» (№40 от 24.12.09г) в материале «Двоечники» телевидения» подвергает критике таджикское телевидение. Правительство
Таджикистана в октябре 2009 года подписало постановление «Концепция государственной политики РТ в области телевидения и радио на
2010- 2025 годы». Согласно данному документу в течение шести лет информационное неравенство между регионами и центром страны
должно быть устранено. Другими словами, за этот период, между городами и отдаленными регионами Таджикистана не должна быть
разница в доступе к информации. Цифровое телевидение даст возможность беспрепятственного доступа к Интернету и мобильной связи
всем жителям. И тогда зрители сами будут выбирать, что им смотреть, а что нет. В тоже время автор опасается, что данный фактор может
иметь также и негативные последствия. Сейчас, особенно в Интернет- сайтах идет информационная война против Таджикистана. Даже в
своем выступление президент республики Эмомоли Рахмон отметил, что с 2004 по 2007 годы на общедоступных сайтах было размещено
более 30 тысяч материалов, которые в основном носили корыстную цель и были направлены на разжигание ненависти и недоверия среди
населения и представление нашей страны в негативном виде. И это в то время, когда большинство население, особенно сельское, не
могут психологически и трезво осмыслить главную мысль и цель опубликованных материалов. Однако, несмотря на опасение президента
по этому вопросу, председатель радиокомитета Асадулло Рахмонов заверяет президента, что не видит в этом никакой опасности. Если бы
сам председатель подверг анализу сайты Интернета, в частности, Рунет, то он бы, как руководитель одной из главных пропагандистских
учреждений страны, так не говорил, -отмечает автор. Он также подвергает критике телевизионные каналы страны, содержание программ
которых с каждым годом не только не улучшается, а наоборот ухудшается.

«Фараж» (№59 от 23.12.09г) отмечает, что со дня публикации первого номера газеты прошло 1095 дней. За этот время издание
преодолела много трудностей, бессонных ночей, но все усилия были направлены во имя правды, ради читателей, ради той справедливости,
которую они хотят найти. И дальнейшие шаги будут также устремлены к достижению этих целей. Издание поздравляет своих читателей с
«трехлетием» «Фараж».

К трехлетию «Фараж» газета «Озодагон» (№51от 24.12.09г) опубликовала интервью ее главного редактора Хуршеда Атовулло.

Говоря об разнице «Фаража» от других изданий Хуршед Атовулло отмечает о трех основных отличиях. Первое это то, что слово «Фараж»
совпадает с содержанием газеты, что нельзя говорить о других изданиях. Второе, то, что газета не зависит от своих авторов. То есть уход
сотрудников не может повлиять на ее содержание и тираж. Третье, это то, что «Фараж» освещает те темы, которые до этого считались
«опасными».

Говоря о сегодняшних трудностях таджикской журналистики Хуршед Атовулло отмечает прежде всего отсутствие независимой
типографии. «Несмотря на то, что у нас существуют современные типографии, у всех один «ультиматум» с первым звонком «сверху» они
перестанут выпускать свое издание», - отмечает он. Также главный редактор «Фараж» сетует на отсутствие альтернативной системы
распространения газет. «За 18 лет независимости, мы до сих пор не можем отправлять газеты в отдаленные регионы страны».

В этом же номере «Озодагон» (№51от 24.12.09г) поднимает спор, который вот уже несколько месяцев возник между каналами СМТ и ОРТ.

Газета пишет: «Вот уже несколько лет Первый российский канал без официальной лицензии министерства транспорта и коммуникации и
телерадиокомитета транслирует свои передачи на территории Таджикистана. А последние месяцы два канала- ОРТ и СМТ (Независимый
канал Таджикистана) вещают программы на одной частоте, однако никто эту проблему до сих пор не решает. И здесь возникает вопрос,
разве решение вопроса нужно только самим учредителем? Это безответственность как-то связанно с предстоящими парламентскими
выборами в стране?

Как отмечает начальник госуправления по контролю и регулированию в отрасли связи министерства Кадамчон Сафиев, по их данным 201
российская дивизия не имеет частоту, а также официального разрешения на трансляцию своих передач, в то время, как у СМТ оно
имеется.

По словам директора СМТ Зинатуллох Исмоилова, у них есть разрешение со всех соответствующих органов, и они имеют все права на
вещание своих передач на этой частоте. Однако из-за безответственности надлежащих органов, в частности, министерства транспорта и
коммуникации вот уже два месяца СМТ не может транслировать свои передачи. «Мы несколько раз обращались с этим вопросом в
министерство, где нам обещали разрешить его в ближайшее время, однако это проблема до сих пор не разрешилась»,- отмечает он.

По его словам затягивание данного спора приобретает политическую окраску. «Несмотря на то, что это чисто хозяйственная проблема, а
не политическая, но некоторые государственные структуры хотят передать ему политическую окраску. И самое удивительное то, что все
это происходит накануне предстоящих парламентских выборов в республике»,- заявляет З.Исмоилов.

«Журналистам надо быть ответственней»,- так называется материал Назарали Пирназарова, опубликованный на страницах «События»



(№51 от 23.12.09г).

В нем отмечается, что в течение двух дней в Душанбе обсуждали роль СМИ и право участия граждан в политической жизни и
госуправления. Участники семинара рассмотрели правовую ответственность СМИ и журналистов в ходе подготовки и проведения выборов,
а также правовые и практические аспекты взаимоотношений СМИ и избиркомов, органов госуправления, общественных организаций.

Государственный советник президента по правовым вопросам Шерхон Салимзода призвал журналистов активно освещать все
происходящие события, посвященные предстоящим выборам, которые по его словам будут «значительно отличаться от предыдущих».

В свою очередь начальник управления общего надзора генеральной прокуратуры Мехроджиддин Хакимов отметил, что «предвыборный
процесс является очень ответственным и для журналистов. Именно этот период является моментом, когда журналисты зачастую
совершают ошибки, которые могут привести к нежелательным последствиям, в том числе судебным искам. Эти ошибки могут привлечь
гражданскую, административную, и уголовную ответственность»,- добавил он.

Первый заместитель председателя комитета по телевидению и радио при правительстве РТ Абдурахмон Абдуманнонов, возглавляющий
пресс-центр ЦИК, призвал журналистов соблюдать избирательное законодательство республики, чтобы «никогда не ошибаться».
«СМИ имеют право участвовать в заседаниях ЦИК. Право СМИ при непосредственном голосовании приравнены к правам наблюдателей.
Журналисты не имеют право вмешиваться в выборный процесс, так как избирательная комиссия имеет право удалить их из помещения,
где идет голосование»,- отметил он.


